
 

 
PROCÈS-VERBAL – SÉANCE PUBLIQUE 

 

COMMISSION JEUNESSE 
4e séance – 13 avril 2024 – 13 h à 15 h  

Salle des Comités, 2e étage, Maison du citoyen 

 
PRÉSENCES : 

Membres 
Tiffany-Lee Norris Parent – Coprésidente et conseillère municipale 
Arnaud Forget, coprésident - Collège Saint-Alexandre 
Alicia Lacasse-Brunet - Conseillère municipale 
Éli Hurtubise – Collège Saint-Joseph 
Arthur Dupperé – École secondaire Nouvelle-Ère 
Maève Dault - École secondaire Grande-Rivière 
Serena Keon - École secondaire D’Arcy McGee 
Thomas Bouchard – École secondaire du Versant 
Félix Roy - Polyvalente de l’Érablière 
Rosalie Bureau - Collège St-Alexandre 
Kaï Dufour-Tremblay - Polyvalente de l’Érablière 
Vincent Crête-Desrochers - École secondaire Hormisdas-Gamelin 
Maïka Gangur - École secondaire de l’Île  
Urielle Oukouomi – Polyvalente Nicolas-Gatineau 
Clémence Lepage - Collège St-Joseph 
Adélia Demers - École secondaire Mont-Bleu 
Constance Nolet - École secondaire Hormisdas-Gamelin 
Camille Dangoisse – Collège Nouvelles-Frontières 
Karen Kenne Tchofo – École secondaire de l'Île 
Philippe Carlos Giroux – École secondaire Mont-Bleu 
Bryana Eddo – Polyvalente Le Carrefour 
Sammy Jamoul - Collège Nouvelles-Frontières 
Émilie Villeneuve – École secondaire D’Arcy McGee 
Maribelle Matamba – École secondaire de la Cité 
 
Secrétaire 
Chantal Blais – Adjointe administrative – DG 
 
Ressources internes 
Roxanne Portelance – Agente à la Commission jeunesse – SLSDC 
Josiane Cossette – Chef de section par intérim - SLSDC 
 
Citoyens.nes 
Olivier D’Astous 
 
ABSENCES :  
Vincent Vigneault – École secondaire de la Cité 
Amy Roy - École secondaire Grande-Rivière 
Malak Abdelfatah – École secondaire Nouvelle-Ère 
Thomas Vanhooren - Polyvalente Nicolas-Gatineau 
 

 

1. Constatation du quorum et ouverture de la séance 

Les coprésidents souhaitent la bienvenue à tous les membres et ouvrent la 
séance publique à 13 h 01 
 
 

2. Adoption de l’ordre du jour  

Ajout au point varia :  

 Distribution des bas Adogatineau dans les écoles 

 

Il est proposé par Maribelle Matamba 
Appuyé par Émilie Villeneuve 



 

 
Et résolu que cette Commission adopte l’ordre du jour de la présente avec l’ajout 
au varia 
 
Adoptée 
 

3. Dépôt et suivis du procès-verbal de la réunion du 16 mars 2024 

Le procès-verbal de la séance publique tenue le 16 mars 2024 a été acheminé 
aux membres et sera déposé au conseil municipal. 
 
La personne gagnante du mot-mystère est : Serena Keon 
 
 

4. Points d’information et de discussion 

4.1 Avancement de la campagne de recrutement 

Belle visibilité de la campagne sur Tik Tok, Facebook et Instagram. Les écoles 
de l’île et Mont-Bleu n’ont pas de siège disponible.   Il est demandé 
d’intensifier les efforts de recrutement pour les autres écoles. Un groupe 
Messenger sera créé sous le nom « alerte recrutement » afin de pouvoir faire 
un recrutement efficace et joindre plus de candidatures possibles. 

 

Il est mentionné que tous les intervenants scolaires où des sièges sont 
disponibles ont reçu la publicité. Une autre publication sera faite sous peu.  
De plus, la distribution des bas pour la Journée de la Terre sera également 
une belle occasion pour réitérer le besoin de recrutement dans les écoles.  

 
Pour le primaire, dix-huit conférences par d’anciens membres de la 
commission auront lieu dans les écoles. 

 

 

4.2 Élection à la coprésidence 

 

Les membres sont informés que c’est le moment de penser à la coprésidence.  

 

Le document « Élection à la co-présidence » dont l’objectif de la présentation 
est de fournir aux membres actuels l’information nécessaire pour répondre au 
questionnement sur les différentes fonctions liées à la coprésidence est 
présenté.  

 

Les coprésidents de la Commission sont disponibles pour répondre aux 
questions des personnes intéressées à la coprésidence.  Le dépôt officiel des 
candidatures se fera en mai.  Les candidats doivent remettre leur CV à 
l’agente avant la rencontre de mai. 

 

L’ensemble des CV sera ensuite mis à la disposition des membres via 
Messenger.   Les candidats recevront des outils pour les aider à bien préparer 
leur discours à la rencontre de juin.  

 

L’élection au comité interne qui aura également lieu en juin ne nécessite pas 
de discours.  Après l’élection à la coprésidence, les personnes intéressées au 
comité interne pourront signifier leur intérêt avant que les membres passent 
au vote. 

 

 

4.3 Journée contre l’homophobie et la transphobie par Jeunesse Idem 

Le 15 mai prochain, une activité BBQ sera organisée par Jeunesse Idem. Le 
coprésident jeune de la commission fera une allocution. 

 



 

Cette année la commission a la possibilité de coanimer l’ensemble de 
l’événement.  Les membres intéressés sont tenus de se manifester. Vincent 
Crêtes-Desrochers, Arnaud Forget, Arthur Duperé, Adélia Demers, Maève 
Dault, Eli Hurtubise, Rosalie Bureau et Maika Gangur sont intéressés. 

De plus, il est possible de tenir un kiosque lors de l’événement. 

 

 

4.4 Suivi campagne contre le racisme et la discrimination  

Mise à jour de l’avancement des travaux pour la campagne contre le racisme 
et la discrimination. Les Centres de services scolaires ont été rencontrés et 
sont tous favorables pour le projet. De plus, le guide qui accompagnera la 
campagne est en révision auprès d’un comité responsable de la violence et 
l’intimidation dans les écoles.  

 

Présentation des capsules de Malak et Philippe, membres de la CJ. 

 

Le lancement aura lieu est en septembre dans les écoles secondaires 

 

 

5. Tempête d’idée projet capsule Adogatineau.ca 

La présentation « Projet communication participatif » est faite par les co-
présidents, on indique que c’est une subvention du Secrétariat de la jeunesse. 
Une discussion est ouverte sur la vision des jeunes sur ce projet. 

 

Pause 14 h 25 à 14 h 35 

Camille D’angoisse et Sammy Jamoul quittent la rencontre à 14 h 30 
 

6. Validation capsule mobilité durable : projet MOBI-O 

Présentation du projet capsule vidéo sur la mobilité durable faite par Noélie-
Emmanuelle Bretum, lors de son passage en janvier dernier, nous étions au 
début du projet, elle est maintenant heureuse d’annoncer que le projet a un 
nom et des partenariats.  Les membres apportent leurs commentaires. 

 

Les capsules se détaillent comme suit : 

 Vidéo 1 – Collectif STO 

 Vidéo 2 – Service TransCollines 

 Vidéo 3 – Organiser un covoiturage en entreprise 

 Vidéo 4 – Promotion de la campagne « Je suis capable » 

 Vidéo 5 – Initiation au vélo 

 Vidéo 6 – Sensibilisation jeune 

 Vidéo 7 – Reportage (à compléter) 

 Vidéo 8 – Tous piétons! (À compléter) 
 

 

7. Paroles aux représentants des écoles secondaires 

7.1 Suivis sur les enjeux jeunesse 

Tour de table sur les stratégies utilisées ou à mettre en branle dans les écoles 
pour promouvoir le recrutement et information sur les projets dans les écoles. 

 Vidéo de recrutement diffusée lors des annonces chaque jour 

 Demander aux intervenants scolaires d’ajouter la vidéo dans la lettre aux 
parents et sur les réseaux sociaux de l’école. 

 Multiplier le bouche-à-oreille.  Projet intéressant avec le comité de 
l’environnement, celui d’avoir des serres hydroponiques, nous avons 
procédé à la 1re récolte. 



 

 Parlez avec le conseil des élèves, passe aux annonces de l’école 2 jours 
par semaine, l’école a installé des télévisions pour le vidéo #4 pour un 
poste de libre. 

 Pas de recrutement.  Mouvement ACT distribue des petites plantes serres 
dans chaque classe, les vendent au profit du bal de finissants, finissantes 
font une nuit blanche, 40 filles passeront avec leurs amies. 

 Le pamphlet de la CJ. Secondaire 1 et 2, diversité d’âge, accepte tout le 
monde, on continue les efforts. 

 Faire des jeux et donner des chaussettes de la CJ au gagnant. 

 Mettre les messages dans l’info du jour et dans les télés. 

 Distribuer des macarons de la CJ. 

 

Les anciennes candidatures ont été sollicitées. 

 

Il est mentionné qu’il pourrait être pertinent de parler davantage du fait que les 
jeunes. 

 

N’ont pas besoin d’être membres pour assister aux rencontres. 

 
 

8. Parole aux élus 

8.1 Suivis sur les travaux des comités et des commissions 

CVE tiendra son Forum du vivre-ensemble le 8 mai prochain. Seulement les 
organismes communautaires sont invités. 
 
CGVS tiendra son sommet sur itinérance et développement social, les 17 et 18 
avril prochain. 
 
L’UQO refait l’école citoyenne d’été qui aura lieu du 1er au 4 mai à la maison du 
citoyen, c’est ouvert à tous. 
 
Un conseil municipal aura lieu la semaine prochaine. 
 

9. Varia 

Cette semaine les bas seront envoyés dans les écoles. Un jeu-questionnaire créé 
par Enviro-Educ-Action a été créé pour sensibiliser les jeunes au composte.  
 
Faire un kiosque, on continu de travailler sur le recrutement.  Pour ceux qui 
veulent se présenter à la présidence, vous avez un mois pour y réfléchir. 
 
 

10. Prochaine séance 

La prochaine séance de la Commission jeunesse est prévue le 11 mai 2024. 
 

  



 

 
11. Levée de la séance 

Il est proposé par Arthur Duppéré 
Appuyé par Maève Dault 
 
Et résolu que cette Commission accepte de lever la séance à15 h 41 
 
Adoptée 
 
 
 

DISTRIBUTION : 
Aux membres de la présente Commission, aux personnes-ressources, aux membres du conseil municipal et à 

la Greffière 

 

 

 
 
 
 
 
 

__________________________ 
SECRÉTAIRE 
Chantal Blais 

 

 

CO PRÉSIDENTE 
Tiffany-Lee Norris Parent 

CO PRÉSIDENT 
Arnaud Forget 


